

Protokoll des Arbeitstreffens „Bündnis etc. Hamburger Flüchtlingsinitiativen“

6. Juni 2016, 20 bis 23. Uhr,

Versammlungsleitung Hendrikje Blandow-Schlegel

TO für den 6.6.:

1. Erläuterung der Veränderungen in der Resolution im Vergleich zum letzten Mal. Folgende Änderungen wurden diskutiert:

Sollte der kooperative Aspekt verstärkt werden? An wen richtet sich die Resolution, nach innen oder nach außen? Ist der Einladungscharakter stark genug? Resolution nach eher nach außen, Ziele eher nach innen. **Resolution wird umbenannt in AUFRUF!** Grundsätzlich etwas aktiver, „wir tun“, nicht „wir werden“... Die Diskussion dauerte eine Stunde. Alle abgestimmten Änderungen wurden notiert, werden in die Resolution/den Aufruf eingearbeitet und von der Arbeitsgruppe aufbereitet.

Eine Stunde wird über den einzelnen Wortlaut diskutiert.

2. Verabschiedung vorläufiger Entwurf der **Ziele**

Die Ziele wurden final abgestimmt und werden von der Arbeitsgruppe umgesetzt.

3. Verabschiedung vorläufiger Entwurf der **Struktur**

Die Arbeitsgruppe „Struktur“ präsentierte den Vorschlag.

Das **Abstimmungsprinzip** wurde diskutiert. Die Auffassungen waren kontrovers zwischen Delegiertenprinzip und Plenumsprinzip.

Folgende Einigung wurde erreicht:

Auf der Gründungsveranstaltung und im weiteren Prozess wird nach dem Plenumsprinzip abgestimmt. Bei Abstimmungen wird die Anwesenheit der Initiativen festgehalten, um die Tragweite von Entscheidungen zu dokumentieren.

Ebenen-Struktur: Es soll **vier Ebenen** geben:

SprecherInnenteam, Lenkungsgruppe (Vertretung der Arbeitsgruppen), Arbeitsgruppen, Plenum/Vollversammlung.

Dieses Prinzip wurde angenommen. Vorschlag: direkte Gründung von Arbeitsgruppen auf der Gründungsveranstaltung. Die Bildung von Arbeitsgruppen soll vorstrukturiert werden, zudem entstehen Arbeitsgruppen zusätzlich auf Initiative von Plenum und SprecherInnenrat. **Alle Arbeitsgruppen bleiben offen für jeden, der teilnehmen will, die Lenkungsgruppe bleibt offen für jeden Gast, das Plenum, halbjährlich**

eingeladen, bleibt ebenfalls für jeden offen.

4. Bericht der Untergruppe zum **Ablauf der GründungsVA**

Die Untergruppe (Alexander) stellte ihre Vorschläge vor. Folgende Punkte wurden dazu diskutiert:

Notwendigkeit, am Ende des Abends Ziele und Resolution zu haben.

Vorschlag, zu Zielen und Resolution keine Diskussion mehr zu führen, da dies vorher **online läuft**. Die Dynamik des Abends sollte im Auge behalten werden. Entscheidend ist die Bildung der Arbeitsgruppen am Gründungsabend.

Ortsbesichtigung des Ballsaales ist unerlässlich. Diskussion um Menge der Stellwände, Klärung folgt.

Diana und Alexander moderieren den Abend.

Der grundsätzliche Ablauf des Abends ist akzeptiert.

Die Arbeitsgruppen sollten bereits mit der Einladung kommuniziert werden, zumindest als Beispiele.

Die Einladung wird bis morgen Mittag von Gaby mit einer Kommunikationsexpertin formuliert und an Hendrikje gemailt.

5. Bericht der **Orga**gruppe

Bericht der Orgagruppe erfolgt mit der Detailplanung/Abstimmung am 13.6.

6. Plattform zur Diskussion: <https://www.facebook.com/groups/1779373209015739/>

NÄCHSTER TERMIN: 13.6., 19h. Ort wird kurzfristig bekannt gegeben, Voraussichtlich Stiftstr. 15, HH - St.Georg.

Weitere Aufgaben am 13.6.:

1. Vorbereitung der **Pressemitteilung**: Wer formuliert diese?

2. Vorschläge sammeln für das **Sprecherteam** zur Wahl, mit der Einladung anfragen und der Bitte, sich bis zum 18.6. zu melden bei mir, vielleicht mit einer kurzen Beschreibung und Foto, beides kann man während der VA über Beamer an die Wand werfen oder vorher auch an einer Wand aushängen, muss besprochen werden.

3. Was gibt es noch Organisatorisches?

(u.a. Teilnehmerlisten, Getränke, Protokollführung)

Ende der Versammlung 23 Uhr.

Für das Protokoll Julia Freudenberg, Hendrikje Blandow-Schlegel